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新民黨 

 

環境相關委員會成員: 

 《2017年保護瀕危動植物物種(修訂)條例草案》委員會 

 

投票記錄: 

2016 年 12月 8 日: 陳恒鑌議員動議，經麥美娟議員、盧偉國議員、

易志明議員及尹兆堅議員修正的「更新《香港規劃標準與準則》及增

加社區設施以優化生活環境」議案 

 

2017年 6月 1日:「推動‘港人港水’，守護本地資源」議案 反對 

2017年 7月 5日: 環境局局長根據《產品環保責任條例》及《釋義及

通則條例》動議的擬議決議案 
贊成 

2017年 11月 16日: 根據《能源效益(產品標籤)條例》動議的擬議決

議案 
贊成 

2018年 1月 31日:《2017 年保護瀕危動植物物種(修訂)條例草案》 - 

三讀 
 

2018 年 4 月 12 日: 易志明議員動議，經梁繼昌議員、莫乃光議員、

盧偉國議員、容海恩議員、陳克勤議員及陳淑莊議員修正的「推動電

動車普及化」議案 

 

 

環境事務委員會出席率: 

以非委員身份 

2016-17 2017-18 2018-19 2019-20 

1 0 1 2 

 

環境相關委員會的意見發表: 

環境事務委員會 

20191028 45. 葉劉淑儀議員詢問政府當局就減少香港溫室氣體排放

設定的目標，以及《巴黎協定》(《聯合國氣候變化框架公

約》下為應對溫室氣體排放而設的一項具有法律約束力的

全球協議，以期控制全球氣溫升幅)中有否訂立任何對香港

有約束力的發展可再生能源的目標。 

氣候

變化 

20191028 47. 葉劉淑儀議員詢問，在制訂應對氣候變化的政策討論

中，青年的參與情況為何。由於氣候變化督導委員會是政

府內部的委員會，成員只有政府官員，她建議成立另一個

氣候

變化 



諮詢組織，讓青年在制訂氣候行動方面多作參與。 

 

《2017年保護瀕危動植物物種(修訂)條例草案》委員會 

20170906 1. 葉劉淑儀議員及邵議員促請政府當局向受影響貿易商提補償

及協助，保障他們的少數權益。 

20171129 2. 葉劉淑儀議員察悉，在禁止國際象牙貿易規定於 1990 年實施

前，已有大量《公約》後象牙合法進口本港，而有關紀錄由漁

農自然護理署("漁護署")編製。她詢問當局如何規管 1990年之

後進口香港的《公約》前象牙。 

3. 葉劉淑儀議員詢問，既然大量進口香港的《公約》前象牙其後

已再出口，為何本地仍有龐大象牙存貨。葉劉淑儀議員指出，

業界表示自 1990年以來，多達 500公噸的歐洲生象牙物料(例

如象牙枝)及象牙製品已進口香港。她認為漁護署應採取嚴厲

的執法行動打擊非法象牙進口香港的活動。 

4. 葉劉淑儀議員要求當局澄清，自禁止國際象牙貿易規定於 1990

年實施以來香港對象牙進口實施的許可證管制，以及香港剩餘

的《公約》前象牙存貨。 

5. 葉劉淑儀議員察悉，在 2014年 5月以前，檢獲的象牙主要捐

贈予學校、博物館和海外機構，作保育、科學、教育和培訓用

途，或作執法和鑒定用途。她建議政府當局考慮向本地貿易商

回購合法象牙，並在香港的博物館(例如未來的 M+博物館)展

示有關象牙。 

6. 葉劉淑儀議員關注到署長簽發的許可證未必獲外地海關當局

承認。 

7. 葉劉淑儀議員詢問香港會如何將 3 個階段的禁止象牙貿易規

定的相關立法修訂告知《公約》秘書處。政府當局作出回應。 

8. 葉劉淑儀議員重申，她要求政府當局提供補充資料，說明法國

政府及歐洲國家訂立的豁免；及香港自 1990 年起對象牙進口

實施的許可證管制，以及有關曾採取的執法行動的統計數字。 

 

 


